

este y otros problemas que de alguna manera tocan el interés de Iberoamérica", enfatizó el mandatario ecuatoriano.

Brasil se dispone a ayudar a Cuba a aproximarse más a la comunidad latinoamericana

Brasilia, 18 de julio (XINHUA). El gobierno brasileño está dispuesto a ayudar a Cuba a aproximarse más a la comunidad internacional, especialmente a América Latina, afirmó hoy el presidente Fernando Collor al líder cubano Fidel Castro, durante un encuentro cordial de 45 minutos sostenido en el Hotel Camino Real de Guadalajara.

Conforme al despacho enviado por la agencia Brasil desde la ciudad mexicana, el presidente Collor dijo al presidente Castro que la iniciativa de reaproximación a la comunidad internacional cabe exclusivamente a la sociedad y al gobierno cubano, y cuando así lo decidieran, Brasil estará a su disposición, Collor subrayó ser fundamental que cada país escoja su camino y enfatizó que Brasil espera ver a Cuba más próxima a la comunidad internacional, especialmente a los países latinoamericanos.

También según la agencia Brasil, Fidel Castro dijo que la tendencia predominante en Cuba es de una mayor aproximación a la comunidad internacional, pero no reveló detalles sobre plazos o formas con que el gobierno cubano realizará tal tarea.

Durante el encuentro, según el citado despacho, Collor y Castro abordaron detalladamente el mantenimiento del orden legal internacional y concordaron sobre la necesidad de condenar cualquier iniciativa relacionada a la adopción de conceptos de soberanía relativa. Castro elogió la posición brasileña que está en contra de la injerencia en los asuntos internos de otros países.

Los dos líderes también discutieron cuestiones sobre relaciones norte-sur y desigualdades crecientes entre los países ricos y pobres.

Las potencias económicas no deben imponer condiciones para la ayuda, afirma presidente ecuatoriano.

México, 19 de julio (XINHUA). La ayuda a los países en desarrollo por parte de las grandes potencias acompañada de una serie de condiciones, y esto tiene que corregirse, afirmó hoy el presidente del Ecuador, Rodrigo Borja Cevallos.

En una breve conferencia de prensa concebida al término de la primera sesión de trabajo de la cumbre iberoamericana de Guadalajara, el mandatario ecuatoriano señaló que la disposición de las potencias económicas de contribuir al desarrollo económico y la apertura del mercado de las naciones en desarrollo, así como la iniciativa para las Américas lanzada por George Bush, tienen excesivos condicionamientos para que un país pueda aprovecharse de ella y hay una serie de rigideces que se está imponiendo y esto tiene que modificarse.

"Hay que respetar la libre determinación de nuestros países, nuestra soberanía y la facultad de nuestros gobiernos para resolver de acuerdo a nuestros propios intereses, enfatizó Borja.

Refiriéndose al encuentro de los presidentes Iberoamericanos que no hay que sorprenderse de que

existían matices y desacuerdos en algunos planteamientos.

"Eso es lógico y reflejo democrático de nuestra América", añadió.

Aseguró que la riqueza y la fecundidad de la primera reunión cumbre iberoamericana precisamente reside en la posibilidad de que existan distintas opiniones sobre puntos concretos que responden en el fondo a criterios distintos de la ideología entre quienes participan en la cumbre.

Por otra parte, el jefe de estado ecuatoriano expresó su satisfacción porque en la sesión de trabajo, los presidentes expresaron planteamientos muy en concreto, tratando de eliminar esta imagen de focos arduos que tenía la retórica latinoamericana hasta hace no mucho tiempo, comentó.

El Mercosur reitera compromiso con integración latinoamericana.

Guadalajara de julio (XINHUA). Los presidentes de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, miembros del Mercosur reafirmaron hoy su compromiso con la integración latinoamericana.

En un encuentro sostenido aquí en el marco de la primera reunión cumbre iberoamericana, los presidentes Carlos Menem, de Argentina, Fernando Collor de Mello, de Brasil, Andrés Rodríguez de Paraguay, y Luis Alberto Lacalle, de Uruguay, subrayaron su respaldo a la integración de toda América Latina, aspiración histórica de los pueblos de la región.

El tratado constitutivo del Mercosur, firmado en asunción, Paraguay, a mediados de 1990, contempla la integración de los mercados de esas cuatro naciones hasta enero de 1995.

Según un comunicado de prensa difundido al término del encuentro, los cuatro mandatarios, al señalar el compromiso del Mercosur con ese objetivo final, enfatizaron la importancia de conducir el proceso de integración latinoamericano de forma realista y por su consolidación de las experiencias subregionales.

Los mandatarios mostraron también su satisfacción por la aprobación del congreso norteamericano del FAST TRACK que favoreciera las negociaciones de la ronda Uruguay hacia nuevas reglas de comercio internacional, dice el comunicado.

Reiteraron su compromiso multilateral y manifestaron su esperanza de que hasta fines de año se pueda aprobar un conjunto equilibrado de resultados que permita poner fin al proteccionismo comercial y a la discriminación.

Además, los presidentes acordaron dar prioridad a la consideración de un sistema de consultas en cuanto al abastecimiento de alimentos y de un régimen antidumping común y registraron los avances en la armonización de políticas macroeconómicas entre sus países, indica el comunicado de prensa.

Chile y Colombia restablecen relaciones consulares con Cuba

Guadalajara, México, 19 de julio (XINHUA). Los gobiernos de Chile y Colombia suscribieron hoy con el de Cuba un convenio para restablecer sus relaciones consulares, se informó aquí oficialmente.

El convenio fue firmado por los Ministros de Relaciones Exteriores de Cuba, Isidoro Malmierca, de

Chile, Enrique Silva Cimma, y de Colombia, Luis Fernando Jaramillo, en el marco de la primera reunión cumbre iberoamericana.

El documento establece que los gobiernos de los tres países decidieron reanudar sus relaciones consulares con el "propósito de resguardar los intereses de sus respectivos ciudadanos que radican en cada uno de los territorios".

Los tres gobiernos también acordaron promover el intercambio económico y comercial, así como el desarrollo turístico entre sus países.

Según el convenio, cada país instalará en las ciudades capitales correspondientes una oficina con el grado de consulado general.

Al término de la firma del documento, el Canciller cubano Malmierca dijo que el convenio "será el primer paso para establecer en el futuro las relaciones diplomáticas de Chile y Colombia con Cuba".

Fidel Castro: Cuba mejor preparada para integración latinoamericana.

La Habana, 20 de julio (XINHUA). El presidente cubano, Fidel Castro resaltó la importancia y necesidad de la integración económica latinoamericana y afirmó que su país es el mejor preparado para ese proceso de integración.

En un mensaje difundido en la primera cumbre iberoamericana, concluida el viernes en Guadalajara, México, y conocido hoy aquí, el líder cubano destacó que la integración económica es hoy imprescindible para la supervivencia y la preservación de la independencia e identidad latinoamericanas.

El mandatario cubano, quien participó en la citada cumbre durante los días 18 y 19 del corriente, hizo hincapié en la importancia de esa integración para acelerar el desarrollo de la región y en su necesidad en medio de una economía mundial donde los imperativos de la moderna tecnología inducen la formación de grandes espacios económicos como única posibilidad de participar activamente en ella.

Al explicar la mejor preparación para la integración regional, Fidel Castro afirmó que su país ha meditado seriamente que pasos pudieran darse a corto plazo para acelerar ese proceso integrador y mencionó algunos de ellos, tales como nuevas formas de pago y el desarrollo de proyectos de inversión con un tratamiento preferencial, incluyendo que los socios de la región podrán aportar más del 50 por ciento del capital en empresas mixtas con Cuba (la ley de la isla, promulgada en 1982, solo permite un 49 por ciento de capital extranjero en dichas empresas).

En el mercado exterior, "podemos avanzar con nuevas modalidades de intercambio compensado. Así como en la creación de empresas comercializadoras", agregó el presidente cubano en su mensaje.

Cuba, apuntó, está en condiciones de privilegiar la colaboración en salud pública, mediante programas de asistencia en higiene y epidemiología, transferencia de técnicas quirúrgicas y clínicas de alta especialización y calificación de personal.

También expuso las posibilidades de cooperación en los terrenos de la biotecnología médica y la industria azucarera, donde la isla ha logrado notables avances.